

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 18 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: A inscribirse estudiantes en la beca-salario

Nacional: Buscarán 47,570 mentores obtener una plaza

SALUD

Estatal: Registran una gran explosión en el volcán Popocatepetl

Nacional: Por cada dos hombres con cáncer de próstata, hay tres más que lo ignoran

ECONOMÍA

Estatal: En Morelos se financiarán obras con asociación público-privada

Nacional: Evaden trasnacionales 800 mdd: SHCP

Internacional: Vislumbra el G-8 debilidad en la economía mundial

POLÍTICA

Estatal: Diputado desmiente a la Secretaría de Gobierno: no habrá auditoría al SNTE

Nacional: Declaraciones patrimoniales de diputados federales deben ser públicas: ministros

Internacional: Espionaje pasa factura a Obama; a la baja, su índice de aprobación

EDUCACIÓN

Estatal:

A inscribirse estudiantes en la beca-salario

A partir de hoy y hasta el próximo 30 de junio, todos los estudiantes del nivel básico, medio y superior interesados en ser beneficiados con una Beca Salario deberán registrarse en el portal de Internet <http://becas-salario.morelos.gob.mx>, luego de que la Secretaría de Educación abrió un pre registro para organizar este programa y tenerlo listo antes de que inicie el próximo ciclo escolar 2013-2014. El Programa Beca Salario busca otorgar a los alumnos de tercero de secundaria, bachillerato y licenciatura, que estudian en instituciones públicas, un apoyo económico para garantizar el trayecto escolar durante su formación académica, así como evitar la deserción y la baja eficiencia terminal, como resultado de las desigualdades en el acceso a la educación. Es por ello que, desde ayer, la Secretaría de Educación emitió su convocatoria dirigida a todos los jóvenes que cursen el tercero de secundaria, la educación media superior o la educación superior, del ciclo escolar 2013-2014, en alguna de las instituciones de educación públicas del estado de Morelos, a que participen en el proceso de becas, de acuerdo con los siguientes requisitos: Llenar el cuestionario del portal de Beca Salario Universal, presentar comprobante, en versión impresa, del registro realizado en el portal de Beca Salario Universal, estar inscrito en alguna de las instituciones de educación pública del estado de Morelos, presentar en el plantel la solicitud de inscripción expedida por la Secretaría de Educación del Estado, firmada por el solicitante, en original y copia, y no contar con alguna beca escolar, excepto la de Oportunidades y la del Pronabes. Para poder inscribirse, los jóvenes deberán registrarse en la página: <http://becas-salario.morelos.gob.mx>, de acuerdo al siguiente calendario: del 17 al 23 de junio, UAEM (nivel superior), Normal de Cuautla y Normal de Amilcingo; el 17 y 18 de junio, el Cobaem; el 19 junio, UAEM (preparatorias) y Conalep; el 20 junio, CECYTE, DGTA, CESP, ITC, Centro Morelense de las Artes y Universidad Tecnológica del Sur. Del 21 al 23 de junio Prefeco, CEB, DGETI, y del 24 al 30 de junio, tercero de secundarias.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.7, (Jaime Brito); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción)

Fotógrafos y sus aportaciones a nuestra apreciación del ballet y la danza

La riqueza y la calidad creciente de las artes escénicas en Morelos y sus impactos artísticos nos merece una valoración, así sea inicial y tentativa. Esta vez será alrededor de lo que aportan a ellas quienes registran cotidianamente y en sus espectáculos, imágenes y videos de destacados grupos e intérpretes, como son Fórum M Ballet, F4Libre, Malitzi Arte Escénico, Grupo de Formación en Danza de la Casa de la Cultura de Cuautla y Aferrarte, así como de otros grupos del CEMA y del CCU. Se trata de imágenes que han venido compartiendo Lidia Fitch (Lidia Fitch Fotógrafa) y Daniel Guevara (Daniel Fiumi) y recientemente Maricela Figueroa Zamilpa con Luis Valdez (Luis Valdez Grabaluz). Vean sus respectivos espacios en Facebook digitando sus identidades en paréntesis. Gracias a esos registros visuales, en especial los subidos a la red (fb, youtube, flickr, et), artistas, promotores, sus productores y públicos tradicionales (familias y amigos, colegas) pueden recrear sus presentaciones, valorarlas, aprender de ellas, crearse nuevas imágenes de sus producciones. Al hacerlo se conocen, se reconocen, se retroalimentan. Con ellas van formando sus portafolios, como registros visuales de sus trayectorias como productores, lo que en general no pueden hacer por sí mismos.

La Jornada Morelos, p.14, (Miguel A. Izquierdo).

Inicia reubicación de aspirantes a la UAEM

Este miércoles inicia el proceso de reubicación de aspirantes al nivel superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que por cuestión de disponibilidad de espacios no fueron aceptados y que acreditaron el examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval). Para ocupar los mil 844 espacios disponibles, la UAEM informó que la asignación de los lugares se realizará de acuerdo con el puntaje obtenido en el examen Ceneval. El aspirante deberá presentarse con copia de la ficha definitiva los días 19, 20 y 21 de junio, para solicitar reubicación en la unidad académica correspondiente, en horario de 10:00 a 14:00 horas. Los aspirantes de la Sede Regional Universitaria de los Altos, del Valle y del Volcán, deberán realizar su solicitud de reubicación en las instalaciones del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO). Los aspirantes de la Sede Regional Universitaria del Lago, de la Cuenca y Puente de Ixtla, deberán realizar su solicitud de reubicación en las instalaciones del Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS). La máxima casa de estudios dio a conocer que en la Licenciatura en Ciencias Aplicadas al Deporte se cuenta con 75 lugares disponibles; en la de Teatro con 32, en la Escuela de Trabajo Social, que tendrá sede en Temixco, se tienen 66 espacios para la Licenciatura en Sociología y 30 para la de Trabajo Social. La Facultad de Artes tiene 102 espacios para nuevo ingreso, mientras que la de Ciencias tiene 72, la de Ciencias Biológicas 57, la de Ciencias Químicas e Ingeniería 209, la de Comunicación Humana 76 y la de Farmacia 43. Para la

Licenciatura en Turismo, que se ofrece en la Facultad de Arquitectura, son cinco los lugares disponibles; en Seguridad Ciudadana hay 73 y 22 en Ciencias Políticas. Son 42 lugares los que tiene la Ingeniería en Desarrollo Rural, siete la de Producción Animal y 17 la de Ingeniería Hortícola. En el curso sabatino de Licenciatura en Filosofía son 21 los espacios disponibles, mientras que en el sistema escolarizado de la misma especialidad son 13. Para la Licenciatura en Historia se cuenta con 23 espacios en Letras Hispánicas 15, ocho en Antropología Social y 28 en Comunicación y Gestión Intercultural. La Licenciatura en Administración Pública registra 38 lugares disponibles, la de Informática 28, la de Economía 15 y en el Sistema de Educación a Distancia se cuenta con 192 lugares, en la Licenciatura en Administración Pública y 220 en Contaduría Pública. En Ciencias de la Educación son 46 los espacios disponibles, en Comunicación y Tecnología 64, Docencia cuenta con 69 y en la Licenciatura en Enseñanza del Francés son 60 los espacios de los que se dispone exclusivamente para quienes no fueron aceptados en la Licenciatura en Enseñanza del Inglés.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Buscará la UAEM abrir nuevos centros de investigación

Al destacar que el principal logro del primer año de gestión es contar con la autonomía financiera, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) subrayó que el reto de los próximos años es abrir nuevos centros de investigación, orientar nuevas licenciaturas y concluir las obras pendientes. "No debemos olvidar que debemos dotar de ética, de ciudadanía a los jóvenes, porque realmente la técnica por sí misma no nos lleva a un buen derrotero y el riesgo es de qué será cooptada y nos lleve a la ruina social como lo estamos presenciando". El rector Alejandro Vera sostuvo que si no tenemos la capacidad de reconocer al otro, "de ver a nuestros estudiantes en su contexto, en sus condiciones, a veces condiciones, de miseria y de extrema pobreza, pues realmente de nada nos vale tener indicadores de calidad basados en aspectos tan fríos y que no ven el rostro de los alumnos, entonces yo creo que sí, que debemos de construir un paradigma epistémico, un paradigma de gestión universitaria más cercana a esos jóvenes que lloran, que sufren, esos padres de familia que no encuentran un lugar para sus hijos y ahí tiene que estar la universidad para dar una expectativa y una esperanza". Informó que la administración central universitaria está por suscribir algunos convenios para poder arrancar las obras por cerca de mil 500 millones de pesos. "Obras donde estarán nuestros nuevos estudiantes de las licenciaturas que estamos creando, de las más de 15 licenciaturas que todavía nos hacen falta diseñar y tenemos cinco nuevos centros de investigación que vamos a abrir y por supuesto todo esto demanda, no sólo la inteligencia que ya la tenemos por ser una universidad realmente muy bien posicionada en términos académicos y reconocida, sino también demanda de recursos económicos y materiales, y para eso es que tenemos que sumar con muchos actores políticos, muchos actores sociales y afortunadamente todos ellos ven con muy buenos ojos a nuestra institución y le apuestan a ella".

La Unión de Morelos, p.(Salvador Rivera) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Sin firma).

Mandriles inaugura cancha de futbol americano

Mandriles del Colegio Stratford, en Yecapixtla realizaron la inauguración de su cancha de fútbol americano, ubicada en el terreno donde se construye el Campus de la Universidad. Al evento arribaron autoridades estatales que acompañaron a Mario Alberto Cabrera Escobar, Head Coach del equipo de Mandriles y Evangelina Rodríguez Ramos, rectora de la Universidad Stratford. La nueva casa del equipo de Mandriles contó con la presencia de los fundadores del equipo de Mandriles de la UAEM quienes felicitaron y mostraron su gran entusiasmo por este gran logro del equipo Mandriles de la USC, conjunto de jugadores de fútbol americano que ha mostrado a lo largo de muchos años ser un equipo nacidos con casta de campeón. Durante la ceremonia se reconoció la labor que realza esta institución de impulsar el deporte en esta región de la entidad; así como también por lograr este sueño que había sido objetivo desde muchos años atrás. "Como no recordar a Mario Cabrera, a Jaime Serna, Arturo Aldave, cuando una ocasión nos decían a Alejandro Pacheco y a un servidor que se creará un equipo de fútbol americano de la Universidad de Morelos, el primer equipo que se llamó Mandriles, hoy veo a Mario envuelto de esa formación acompañado de Evangelina, siguiendo esa ruta de coraje, convicción y congruencia, haciendo honor a aquel equipo Mandriles que fue campeón en esa época", acotó Jorge Meade Ocaranza, uno de los invitados.

La Unión de Morelos, p.36, (Rolando Becerril).

Nacional:

Buscarán 47,570 mentores obtener una plaza

A unas horas del lanzamiento de las bases para realizar el examen nacional cuyo propósito es obtener una plaza docente, hasta ayer por la tarde se habían registrado 47 mil 570 profesores, quienes se disputarán uno de los 12 mil 933 puestos de trabajo. Esto, aunque hay entidades que ofertan un número ínfimo de sitios o de

plano, como las secciones 38 de Coahuila y 49 de Nayarit, ofrecen en sus convocatorias cero plazas. Con este número de registrados, hasta el momento 34 mil 637 profesores se quedarán sin acceder a un empleo, o no lograrán una doble plaza o no podrán regularizar su situación laboral. Y eso que aún se espera mayor número de participantes, puesto que en 2012 un total de 139 mil 786 mentores se inscribieron para aplicar la prueba que consta de 120 preguntas válidas.

La Jornada, p.38, (Karina Avilés).

El IPN hará su máximo esfuerzo para colocar a los jóvenes que lo seleccionen

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, señaló que es posible que en un futuro exista una reconsideración del examen único de ingreso al bachillerato, luego de manifestar que en la víspera de su aplicación y ante el decreto de obligatoriedad de este nivel, la casa de estudios realizará su máximo esfuerzo para colocar la mayor cantidad posible de jóvenes que la seleccionen, porque a todos se les tiene que ofrecer un espacio. Durante la inauguración de los laboratorios nacional multidisciplinario de caracterización de nanoestructuras y materiales del Centro de Nanociencias y Micro y Nanotecnologías, cuyo costo ascendió a 127 millones de pesos, la funcionaria manifestó que el IPN confía en que los jóvenes con los mejores puntajes seleccionen a esta institución en el concurso que realiza la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), ya que esto permitirá tener una población de alguna manera seleccionada.

La Jornada, p.37, (Karina Avilés).

Se van a paro maestros de "prepas" del DF

A más de un mes de que estallara una huelga, nuevamente maestros del Sindicato de la Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (SUTIEMS) del Distrito Federal pararon las actividades en los 20 planteles y el edificio administrativo de esa institución. En punto de las 6:30 horas de este martes, los maestros bloquearon los accesos de los planteles, ya que los directivos del IEMS no cumplieron los acuerdos firmados para levantar la huelga del 7 de mayo, denunciaron los trabajadores. En el plantel Coyoacán, ubicado frente al Estadio Azteca, una decena de maestros realizaron el paro. Sostienen que el pasado viernes concluyeron las clases, pero el paro estaría obstaculizando el proceso administrativo de evaluación de los 25 mil estudiantes de las también llamadas "prepas del DF".

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97f60864>

La Jornada, p.33, (Alejandro Cruz).

Inauguran laboratorio de nanoestructuras en el IPN

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, al inaugurar ayer el Laboratorio Nacional Multidisciplinario de Caracterización de Nanoestructuras y Materiales, que se encuentra en la Unidad Profesional Adolfo López Mateos (campus Zacatenco), destacó que esta nueva instalación cuenta con tecnología única en Latinoamérica. Dicha infraestructura, para la que invirtieron 127 millones de pesos, forma parte del Centro de Nanociencias y Micro y Nanotecnología del IPN y está conformada por los laboratorios de microscopía electrónica y de espectrometría de resonancia magnética nuclear y de masa. Bustamante Díez aseguró que los artefactos de última generación contribuirán a fortalecer las actividades de investigación, brindar servicios externos e impulsar la formación de maestros y doctores.

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97ef58e4>

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761881.html>

SALUD

Estatal:

Registran una gran explosión en el volcán Popocatepetl

Una explosión que generó una columna de humo y ceniza de cuatro kilómetros de altura, así como 78 exhalaciones de baja a mediana intensidad, marcaron la jornada de este lunes en la actividad del volcán Popocatepetl, que según expertos se encuentra dentro de los parámetros previstos en la alerta volcánica color amarilla fase II. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), de la Secretaría de Gobernación,

Informó que este lunes a las 13:23 horas ocurrió una explosión en el volcán que generó una columna eruptiva de ceniza de más de 4 kilómetros de altura y lanzó fragmentos incandescentes a distancias de hasta dos mil metros, los cuales por su alta temperatura provocaron pequeños incendios en la zona de pastizales.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3022452.htm>

Conmemoran el Día contra la Desertificación

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Desertificación, bajo el lema “No dejes que nuestro futuro se seque”, el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del gobierno de la nueva visión, Roberto Ruiz Silva, hizo un llamado a las juventudes a ser corresponsables del uso sustentable y de la conservación del agua y la tierra. En las instalaciones de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), en compañía del rector Juan Segura Salazar, del delegado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), del gerente estatal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), y autoridades de la Profepa, Firco y Sagarpa, Roberto Ruiz exhortó a generar conciencia de los riesgos de la sequía y la escasez de agua en las tierras secas, dejando en claro que existen soluciones a los graves problemas de escasez de recursos naturales y que no tienen por qué poner en peligro el futuro del país. Para este año, y comprometido con la sustentabilidad, el titular de Sedagro informó que se entregaron fertilizantes biológicos que tienen que ver con el cuidado del medio ambiente, además de que se invertirán casi 25 millones de pesos en obras de conservación, lo que coadyuvará a cuidar de mejor manera el entorno ecológico, produciendo más alimentos con menor costo para el medio ambiente.

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Brito).

Nacional:

Por cada dos hombres con cáncer de próstata, hay tres más que lo ignoran

Del cáncer de próstata existe un subregistro, ya que por cada dos pacientes con el padecimiento, hay otros tres que desconocen tenerlo. En los últimos años, la incidencia se ha duplicado y en el país cada año mueren 5 mil 500 hombres a causa de este mal, señalaron especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Actualmente representa la primera causa de muerte por cáncer en varones mayores de 60 años en México, y la incidencia es de 33.6 hombres por cada cien mil, apuntó Pedro Mario Escudero, director del Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional Siglo XXI en conferencia de prensa. En el IMSS, en particular, el cáncer de próstata ocupa el tercer lugar de fallecimientos por tumores malignos, con alrededor de mil 300 muertes. El primer lugar lo tiene la neoplasia de pulmón y en segundo está el de mama.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L.),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8268.html>

La mitad de los menores de edad, sin derechos ni protección

En el país, la mitad de los menores de edad, entre recién nacidos y 17 años, no tienen acceso a la derechohabencia, en tanto que en 260 municipios –de 483 que tendrán elecciones locales el próximo mes–, más de la mitad de ellos vive en pobreza extrema, revela el Semáforo municipal de los derechos de la infancia. El documento, elaborado por Odisea AC, refleja la situación que viven los menores de edad de 14 estados, con elecciones en julio próximo, para poner de relieve las brechas de desigualdad que limitan la garantía de derechos de los menores a la supervivencia, desarrollo, protección y participación.

La Jornada, p.37, (Elizabeth Velasco C.).

Aumentan casos de hipertensión en menores de 15 años: Ahued

En la ciudad de México se documentan casos de hipertensión a edades cada vez más tempranas, entre los 12 y 15 años. La enfermedad se manifiesta con desmayos o mareos; la provocan malos hábitos alimenticios y alto consumo de sal, lo cual obliga a actuar a autoridades y padres de familia para revertir esta tendencia, afirmó el secretario de Salud, Armando Ahued Ortega. Durante la incorporación de una cadena de taquerías al programa Menos Sal, Más Salud, explicó que se trata de una enfermedad silenciosa que padece uno de cada tres personas mayores de 45 años, pero no lo saben, aunque en los últimos años se han incorporado jóvenes y adolescentes a las estadísticas, quienes sufren presión arterial alta.

La Jornada, p.35, (Laura Gómez).

El cáncer de páncreas, de los más agresivos, asegura Carlos Chan

El cáncer de páncreas constituye en México la cuarta causa de muertes por problemas oncológicos; es muy agresivo y cuando se hace el diagnóstico muchas veces ya es demasiado tarde, expresó en entrevista el doctor Carlos Chan, presidente de la Asociación Mexicana Hepato Pancreato Biliar (AMHPB). El especialista informó que la dependencia que dirige fue fundada en octubre de 2012 como una asociación civil sin fines de lucro con la misión de promover el conocimiento de las enfermedades del hígado, páncreas y vías biliares (HPB), así como integrar una organización de médicos, cirujanos y especialistas interesados en mejorar la atención a los pacientes mediante la educación, formación de redes de apoyo, difusión de centros de atención

especializada, creación y divulgación de guías de tratamiento afines al contexto social y económico de México.

La Jornada, p.2, (Arturo Cruz Bárcenas).

Cáncer colorrectal en aumento

El cáncer colorrectal (CCR) es una enfermedad donde crecen y se desarrollan células malignas en el colon o recto. El CCR es el segundo más común en las mujeres alrededor del mundo y el tercero más común en hombres. Aproximadamente se espera que ocurran 1.2 millones de casos de CCR a nivel global cada año. Anualmente se registran más de 630,000 muertes alrededor del mundo y es la tercera causa de muerte por cáncer en el mundo occidental. De acuerdo con cifras de Globocan, en 2008 el cáncer colorrectal en México fue el quinto más común en mujeres con 3 mil 158 casos y el cuarto más común en hombres con 3 mil 189 casos diagnosticados, ocasionando más de 4000 muertes por año. Este tipo de cáncer comienza en el sistema digestivo, también conocido como sistema gastrointestinal.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761771.html>

Alerta por erupción del Popo

El volcán Popocatepetl tuvo una explosión que se escuchó a más de 25 kilómetros de distancia y cimbró ventanas en cientos de viviendas. El Centro Nacional de Prevención de Desastres informó que la columna alcanzó más de cuatro kilómetros de altura por encima del cráter y provocó incendio de pastizales, debido a que el coloso arrojó material incandescente que cayó a hasta dos kilómetros en torno a sus laderas.

La Jornada, p.32, (René Ramón),

Milenio, (Heriberto Santos),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97e91cc7>

El Universal, (Emilio Fernández), <http://www.eluniversaldomex.mx/home/el-popo-vuelve-a-despertar.html>

Depresión tropical provoca aguaceros en QR; hoy se ubicaría entre Chiapas y Campeche

Intensas lluvias afectaron ayer el sur de Quintana Roo, debido a la depresión tropical número 2. El centro del fenómeno estuvo el lunes a 230 kilómetros al sur-sureste de Chetumal, Quintana Roo. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) clasificó la depresión de peligrosidad moderada y pronosticó que la mañana del martes estaría en los límites entre Campeche y Chiapas y provocaría chubascos y tormentas en Chiapas, y lluvias de fuertes (50 a 70 litros por metro cuadrado) a intensas en Campeche, Tabasco y el sur de Veracruz. Según el SMN, el fenómeno provocó vientos sostenidos de 55 kilómetros por hora. Generó lluvias que inundaron las calles principales de Chetumal, asimismo provocó tormentas intensas (de 70 a 150 litros por metro cuadrado) en Yucatán, el sureste de Tabasco y el sur de Campeche.

La Jornada, p.32, (René Ramón y Carlos Figueroa).

ECONOMÍA

Estatal:

En Morelos se financiarán obras con asociación público-privada

Al confirmar la creación de tres mil 790 nuevos empleos formales de octubre a mayo, el gobierno del estado anunció ayer que por primera vez hará uso de la figura de Asociación Público-Privada para financiar obra pública en Morelos. Esto implica otorgar en concesión de particulares las obras que se lleven a cabo bajo esta figura –conforme a lo que marca la Ley de Contratos Públicos-Privados, promulgada por el Congreso del estado en 2008 y que hasta el momento no ha sido ejercida. Asimismo, informó que la inversión pública para este año ascenderá a seis mil 267 millones de pesos; mientras que la privada a casi 800 millones de pesos. En rueda de prensa conjunta, Mónica Pineda Antúnez, secretaria Ejecutiva de la Gobernatura, Julio Mitre Cendejas, secretario de Economía, y Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, presentaron parte de los programas y proyectos para lograr un Morelos atractivo, competitivo e innovador.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3022451.htm>

Cuernavaca sale de la lista de los endeudados

La firma calificadora Standard & Poors, confirmó que Cuernavaca ya no está en los primeros lugares de municipios endeudados, puesto que logró que su deuda se reduzca, y es ahora menor de los 700 millones de pesos, detalló el jefe del gobierno capitalino, Jorge Morales Barud, quien durante una gira de trabajo por el centro de la ciudad aseguró que tienen información de que la calificadora los ha ubicado fuera de los primeros lugares de la lista de municipios más endeudados de México. De acuerdo al informe de la calificadora, la deuda nacional de los municipios llegó a los 44 mil 378 millones de pesos en los tres primeros meses de 2013, y donde el 50 por ciento está concentrada en 25 ayuntamientos de los 2 mil 440. De acuerdo a informes de Hacienda, la cantidad más elevada de pasivos fue Guadalajara, Jalisco, con 2 mil 633 millones de pesos; le sigue Tijuana, Baja California, con pasivos por 2 mil 524 millones de pesos; y Monterrey, Nuevo León queda en la tercera posición con 2 mil 090 millones de pesos.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Anuncian remodelación del Centro Histórico de Cuernavaca

Con inversiones que superan los 40 millones de pesos, el gobierno de Jorge Morales Barud y de Graco Ramírez Garrido Abreu, se unen para remodelar zonas del Centro Histórico de Cuernavaca. El secretario de Turismo, Jaime Álvarez Cisneros, y el alcalde Jorge Morales Barud, realizaron ayer una visita de supervisión en algunos lugares donde es necesaria una remodelación para lograr hacer más atractiva la ciudad para el turista. El ayuntamiento de Cuernavaca proyecta la remodelación del Parque Porfirio Díaz, el Callejón de la Bolsa del Diablo, el Callejón del Cubo, así como rematar la última entrada de la calle Hidalgo. Asimismo, se remodelarán algunos de los paraderos principales del transporte público, como es en la entrada de Matamoros y No Reección.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García y José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Magnolia Velázquez) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42324:anuncia-jmb-remodelacion-del-parque-porfirio-diaz&catid=42:local&Itemid=63

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3022448.htm>

Cierran seis fábricas de cerámica por inseguridad y bajas ventas

A consecuencia de la inseguridad y la situación económica que se registra a nivel nacional, seis fábricas de cerámica en el estado han cerrado, el resto trabaja con un 20 a 30 por ciento en ventas de lo que normalmente registra el sector; algunas más están en paro técnico y otras con empleados descansando, debido a la baja actividad económica en el sector productivo, según lo denunció Alejandro Cué Vidal, Presidente de la Asociación de Productores de Cerámica del estado de Morelos.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42339:cierran-seis-fabricas-de-ceramica-por-inseguridad-y-bajas-ventas&catid=42:local&Itemid=63

El Caudillo de Morelos, p.4, (Magnolia Velázquez).

Nacional:

Evaden trasnacionales 800 mmd: SHCP

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, señaló que se calcula en "800 mil millones de dólares la evasión de impuestos anuales en todo el mundo, sólo de las empresas que han hecho de ésta una práctica común y que en México ni siquiera se tiene una cifra por falta de mecanismos de intercambio de información, como el que México busca suscribir con las naciones de Europa". Expuso que los acuerdos que suscribirá México "son convenios de intercambio de información automática en materia fiscal y financiera. Es decir, los registros contables que se tienen en las instituciones financieras y el pago de impuestos de una empresa que tiene operación en ambos países".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761829.html>

Falla juez contra Telmex; tendrá que pagar \$527 millones a Telefónica

El juez federal Rodolfo Sánchez declaró fundada una demanda promovida por Telefónica México contra Teléfonos de México (Telmex) y condenó a la empresa de Carlos Slim a pagar al menos 527 millones de pesos a la parte demandante por concepto de tarifas de interconexión pendientes de liquidar desde 2011. Telmex informó que esa sentencia corresponde a la primera instancia del proceso y que ya fue recurrida en segunda, por considerar que el reclamo de Telefónica no es procedente. La estrategia legal de Telmex anuncia que el proceso será largo.

La Jornada, p.27 (Alfredo Méndez y Miriam Posada)

Retiran de circulación \$73 mil 200 millones

Mientras se multiplican los signos que sugieren que la desaceleración de la economía mexicana se prolongó al segundo trimestre de 2013, el Banco de México (BdeM) indicó que casi 73 mil 200 millones de pesos fueron retirados de la circulación en los primeros cinco meses del año, monto 256 por ciento superior al apartado en el mismo periodo de 2012. Datos sobre la evolución de la base monetaria dados a conocer por el organismo señalan que el monto de dinero en circulación y la existencia de liquidez en caja de los bancos se situó en 772 mil 198.5 millones de pesos en mayo de 2013, mientras en diciembre la cantidad existente ascendía a 845 mil 395.6 millones.

La Jornada, p.25 (Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso)

Internacional:

Vislumbra el G-8 debilidad en la economía mundial

Durante la Reunión Cumbre del Grupo de los 8 (Estados Unidos, Alemania, Canadá, Francia, Italia, Rusia, Reino Unido y Japón), los líderes del G-8 dijeron que las perspectivas para la economía mundial permanecen débiles, incluso cuando los riesgos a la baja se han reducido debido parcialmente a las acciones de política tomadas en Estados Unidos, la zona euro y Japón. Los líderes indicaron que Japón necesita abordar el desafío de definir un plan fiscal creíble a mediano plazo, indicó el grupo en un comunicado emitido tras sus discusiones sobre la economía global.

La Crónica de Hoy, (Reuters en Irlanda), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761827.html>

Busca UE y Estados Unidos abrir zona de libre comercio

La Unión Europea (UE) y Estados Unidos dieron el pistoletazo de salida a las negociaciones para crear la mayor área de libre comercio del mundo, poco antes de que comenzara la cumbre del G8 en Enniskillen, en Irlanda del Norte. Las rondas de negociación podrían iniciar en julio en Washington, confirmaron ambas partes. La zona de libre comercio, que de llegar a buen puerto será la mayor del mundo, englobará a 800 millones de personas. La eliminación de las tasas aduaneras y las barreras comerciales buscará impulsar el crecimiento y crear puestos de trabajo, dijo el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso.

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103108.html>

POLÍTICA

Estatal:

Diputado desmiente a la Secretaría de Gobierno: no habrá auditoría al SNTE

Como “un triunfo de los trabajadores de la educación en Morelos”, calificó el diputado Javier Bolaños Aguilar la celebración del convenio entre los dirigentes de la cooperativa del SNTE y la Dirección General del IEBEM, firmado el 14 de junio del año en curso, precisamente al día siguiente de que los maestros fueron atendidos por el referido legislador e integrantes de la Comisión de Educación de este Congreso. Luego de que se recibió en la oficina del diputado Bolaños Aguilar copia del convenio aludido, donde consta que el IEBEM reconoce que había retenido a la cooperativa del SNTE más de 55 millones de pesos por cuotas descontadas a los trabajadores y no enteradas, el mencionado legislador señaló “que este acuerdo es un desmentido a las apresuradas declaraciones del secretario de Gobierno, ocurridas el fin de semana, en las que amenazó con practicar una auditoría a la cooperativa del SNTE” El convenio mencionado es claro en cuanto a reconocer la existencia y personalidad de la Cooperativa del SNTE, la cual tiene más de 15 años funcionando en Morelos, así como la obligación fundada en la Ley Federal del Trabajo, para que el IEBEM haga las retenciones a los trabajadores que se comprometen a ahorrar parte de sus ingresos mensuales, como una forma válida y legal de acrecentar su patrimonio y obtener beneficios para salvar la difícil situación económica por la que pasa la mayoría de los morelenses.

La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.3, (Sin firma).

Nacional:

Declaraciones patrimoniales de diputados federales deben ser públicas: ministros

Las declaraciones patrimoniales de los diputados federales deben ser públicas, bajo el principio de máxima publicidad, y su difusión no puede estar sujeta a que el legislador acepte que los datos sobre su situación económica sean difundidos, señalaron ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Al comenzar ayer la discusión del proyecto de dictamen elaborado por el ministro José Ramón Cossío, que plantea la inconstitucionalidad del artículo 40 (párrafo tercero) de la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos, en razón de que “sujeta la difusión sobre declaraciones patrimoniales al consentimiento de los funcionarios que la rindieron”, se dividieron las opiniones en la sesión del máximo tribunal. Los ministros analizan el amparo solicitado por Guillermo Javier Felipe Ávila Reséndiz en contra de la Cámara de Diputados, la cual se negó el año pasado a entregarle información sobre la situación patrimonial de los legisladores que dejaron el cargo en septiembre pasado, con el argumento de que los representantes se opusieron a que se hicieran públicos sus datos.

La Jornada, p.9, (Jesús Aranda).

Juez no impide trasladar a Granier

El arraigo en contra del ex gobernador de Tabasco Rafael Andrés Granier Melo continúa, y podría ser trasladado a esa entidad para que cumpla con la medida cautelar y declare sobre los delitos que se le imputan, en caso de que su salud así lo permita, de acuerdo con la resolución del juez federal que admitió a trámite dos amparos que interpuso su defensa, que en los hechos no modifican hasta el momento la situación legal del político. Desde la madrugada del viernes pasado, el ex mandatario, que enfrenta cargos por los delitos de peculado y ejercicio indebido del servicio público ante la Procuraduría General de Justicia de Tabasco, está internado en el Hospital Ángeles por dos crisis cardíacas que podrían derivar en un infarto, por lo que su cardiólogo Juan Carlos Peláez Piedrahita emitió un dictamen en el que estableció que su vida corre peligro y, por lo tanto, rechazó que pueda ser trasladado. La condición médica de Granier, hasta el momento es lo único que impide que el ex gobernador sea traslado a Tabasco en calidad de indiciado, ya que a pesar de que su defensa interpuso dos amparos en contra de su presentación ante la Procuraduría de Justicia estatal y en contra del arraigo de 30 días que decretó una juez local, éstos no cambian su situación jurídica.

El Universal, (Silvia Otero, Alberto Morales y Roberto Barboza),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42323.html>.

La Crónica de Hoy, (Rodolfo Reyes),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761929.html>.

Milenio, (Rubén Mosso, Norma Ponce y Antonio Villegas),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97e8baa2>.

Defiende Reynoso Femat a su hijo y asegura estar “bastante tranquilo”

El ex gobernador Luis Armando Reynoso Femat se presentó este lunes ante el juzgado tercero de distrito para revisar su situación jurídica y de paso defendió a su hijo, Luis Armando Reynoso López, investigado por presunto enriquecimiento inexplicable. Acompañado de su abogado, Julio Serna Ventura, el ex mandatario panista fue notificado de su situación luego que el viernes obtuvo un segundo amparo provisional contra el auto de formal prisión que le dictó el juzgado segundo de lo penal. Ese día se le ordenó pagar una fianza de 11 millones de pesos para seguir su proceso en libertad, tras ser acusado de peculado y uso indebido del ejercicio público, por la simulación de la compra de un tomógrafo de 13.8 millones de pesos.

La Jornada, p.29, (Claudio Bañuelos).

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761933.html>.

El PRD pide que Marisela no asuma como cónsul

Además de exigir que se le finque juicio político, la diputación federal del PRD estimó que la ex procuradora Marisela Morales no debe asumir el cargo de cónsul de México en Milán, Italia. Marisela Morales, entre muchas irregularidades, auspició la contratación de servicios fantasma por 92 millones de pesos en los últimos 5 meses de la administración de Felipe Calderón, señaló. Información periodística refiere que bajo el mando de Morales, la PGR contrató el desarrollo de 17 sistemas tecnológicos y bases de datos, de los cuales, a la fecha, 14 no operan, dos ni siquiera fueron entregados y el único que funciona tiene un sobreprecio millonario.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/761916.html>.

Admite Gil que le prestó \$300 mil a Ignacio Zavala

Sobre el beneficio extrasalarial con que cuentan los senadores panistas de solicitar préstamos al área administrativa de su fracción, Roberto Gil Zuarth, ex secretario particular del presidente Felipe Calderón, dijo: "Yo solicité los 300 mil pesos porque había una necesidad imperiosa que cubrir de parte del señor Juan Ignacio Zavala, cuñado de Felipe Calderón, y pedí que los cheques fueran depositados a su cuenta".

La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas).

Internacional:

Espionaje pasa factura a Obama; a la baja, su índice de aprobación

La controversia sobre los masivos programas secretos de espionaje revelados la semana pasada empiezan a tener un costo político para la Casa Blanca, a pesar de una intensa campaña para aclarar las dimensiones y defender el equilibrio logrado entre derechos a la privacidad y la seguridad nacional. Aunque las encuestas ofrecen un abanico de opinión dividido sobre los programas secretos de vigilancia de comunicaciones telefónicas y cibernéticas de millones de ciudadanos y extranjeros, las revelaciones, con otras controversias recientes, han minado el apoyo y la confianza en el presidente, sobre todo en uno de sus sectores más fieles y activos, los jóvenes. En sólo un mes, según encuesta de CNN, el índice de aprobación de Barack Obama bajó 8 puntos, para ubicarse en 45 por ciento. Pero entre los menores de 30 años se desplomó 17 puntos en el mismo periodo. Por primera vez en su presidencia, la mitad de los estadounidenses no cree que Obama sea honesto y confiable.

La Jornada, p.21, (David Brooks).

Milenio, (La aldea por Corine Lesnes- Le Monde)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97edd4ae>.

Reprochan aliados a RU por espionaje

Aliados del Reino Unido reaccionaron ayer indignados ante las revelaciones del diario *The Guardian* hechas el domingo, con base en información aportada por Edward Snowden, de que Londres espía a otros miembros del G20 en la cumbre del 2009 en la capital británica. El gobierno de Turquía calificó de "inaceptable" el presunto espionaje al que habría sido sometido su ministro de Finanzas, Mehmet Simsek, y el resto de la delegación. También Rusia expresó su preocupación. "¡Qué escándalo! En 2009 durante el G20 los servicios secretos de EU y Reino Unido escuchaban las conversaciones telefónicas de Medvedev. EU lo niega, pero no se les puede creer. Puro engaño", lamentó en Twitter, Alexéi Pushkov, jefe del Comité de Exteriores de la Duma o cámara de diputados. El premier británico, David Cameron, no quiso ayer hablar del asunto. "Nunca comentamos asuntos de seguridad o de inteligencia y no voy a empezar ahora (..), eso sería romper algo (por las reglas sobre seguridad) que ningún gobierno ha hecho antes", dijo. Un día antes de que Barack Obama inicie su primera visita oficial a Berlín como presidente de EU, funcionarios alemanes expresaron su rechazo al espionaje. El programa de recopilación de datos conocidos como PRISMA será uno de los temas que Obama abordará mañana con la canciller Angela Merkel.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/83056.html>.

EU, líder en violación de derechos humanos: Corea del Norte

Corea del Norte, uno de los países más represivos del mundo, calificó este martes a Estados Unidos de ser "líder" en materia de violación de derechos humanos, en reacción a las revelaciones sobre un programa secreto de espionaje estadounidense. Las revelaciones del ex consultor de inteligencia estadounidense Edward Snowden "demuestran una vez más que Estados Unidos es líder en materia de violación de derechos humanos, al haber puesto al mundo bajo vigilancia", se lee en un editorial del diario del gobierno Minju Joson, citado por la agencia norcoreana KCNA. "Esto prueba claramente que una vez más Estados Unidos es un rey de los abusos de derechos humanos, al poner al mundo bajo su red de vigilancia y utilizar el espionaje contra la humanidad", se indica en la publicación. El editorial agrega que las explicaciones dadas por las autoridades estadounidenses, que argumentan que los programas buscaron prevenir el terrorismo, eran "solo una pobre excusa para encubrir (el) delito". Desde ahora Washington tendrá que pensárselo dos veces antes de evocar "los términos sagrados de 'derechos humanos'", agrega el editorial.

Milenio, (Agencias),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f97f55825>.